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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.

   

Ï î ç ä ð à â ë å í è å

№   26         25   июня   2021 г.

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
                  № 26   (9338)     25  июня    2021 года.   Основана в I948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

Выступление Путина
 на съезде «Единой России»

В субботу «Единая Россия» пер-
вой из партий собрала предвыбор-
ный съезд. Владимир Путин лично 
приехал в «Экспоцентр», где про-
ходило мероприятие, чтобы, как 
он сам заметил, сказать о направ-
лениях, где требуется особое вни-
мание ведущей политической силы 
страны. Его выступление можно 
расценивать как своего рода второе 
Послание парламенту и другим ор-
ганам власти, где президент озву-
чил главные стратегические зада-
чи, в направлении которых должны 
двигаться члены лидирующей пар-
тии государства.

О приоритетах партии
Президент отметил, что "Единая 

Россия" является ведущей полити-
ческой силой в стране, но работа не 
состоит из праздников – партийцам 
приходится отвечать за все, поскольку 
взяли на себя ответственность. Путин 
подчеркнул, что партии удалось вы-
держать политическую конкуренцию.

Основной задачей для ЕР он по-
ставил необходимость приложить все 
усилия, чтобы до 2026 года повысить 
доходы россиян и снизить уровень 
бедности в России, передает РИА "Но-
вости". Глава страны подчеркнул, что 
крепкая благополучная семья с деть-
ми – это будущее государства, поэто-
му одним из важнейших приоритетов 
должна стать социальная поддержка 
этой ячейки общества.

О поддержке семей
По его словам, сейчас Россия попа-

дает в демографическую яму, и чтобы 
это преломить нужно сфокусировать 
усилия. Он назвал ЕР партией соци-
альной направленности, которая всег-
да стремилась опираться на механиз-
мы обратной связи.

Путин предложил освободить се-
мьи с двумя и более детьми от подо-
ходного налога при продаже кварти-
ры, если в течение года они покупают 
на эти деньги новую.

О коронавирусе
Президент коснулся и проблем, 

вызваных пандемией. Он отметил, 
что пока последствия заболевания 
не изучены до конца, поэтому лучше 
сделать прививку от COVID-19, чем 
болеть. Путин призвал реализовать в 
России программу по созданию си-
стемы реабилитации после коронави-
руса, рассчитанной до 2026 года. На 
это планируется направить около 100 
млрд рублей. 

О школах и образовании 
Глава страны заявил, что на дан-

ный момент 72% российских школ ну-
ждается в текущем ремонте, 10% – в 
капитальном. Он назвал такие значе-
ния абсолютно недопустимыми, при-
звав запустить программу капиталь-
ного ремонта школ на 5 лет. Также он 
призвал партийцев предусмотреть до-
полнительные ресурсы в бюджете – не 
менее 30 млрд руб. до 2024 года – на 
развитие среднего профессионального 
образования.

Об инфраструктуре
В России нужно повсеместно раз-

вернуть строительство дорог, комму-
нальных сетей и других инфраструк-
турных объектов, заявил Путин.

О помощи регионам
Владимир Путин призвал регионы 

проводить ответственную и аккурат-
ную финансовую долговую полити-
ку, а федеральные органы быть вни-
мательней к ситуации, чтобы потом 
не жаловаться на субъекты РФ. Он 
предложил продлить программу вы-
деления регионам инфраструктурных 
кредитов до 2026 и увеличить объем 
средств на эти цели. Путин призвал 
дополнительно выделить регионам 
150 млрд рублей на модернизацию 
структур жизнеобеспечения, уде-
лить особое внимание строительству 
очистных сооружений на черномор-
ском побережье, включая Крым.

Глава страны также поручил ре-
ализовать идею "Единой России" 
по созданию системы современных 

спортплощадок, прежде всего на селе 
и в малых городах.

О природе и экологии
Во время выступления на съезде 

лидер призвал выделить дополни-
тельные средства на очистку рек и 
внутреннего моря – порядка 20 млрд 
рублей. Он заявил, что с 1 января вы-
воз из России необработанной и грубо 
обработанной древесины будет запре-
щен.

О выборах в Госдуму
Российский президент высказался 

и по поводу предстоящих выборов в 
Государственную думу. Он отметил, 
что съезд "Единой России" фактиче-
ски дал старт избирательной кампа-
нии. Партия должна ставить перед 
собой амбициозную цель – добиться 
победы, но это не должно быть само-
целью. Глава страны призвал парла-
ментариев не просто слышать людей, 
а чувствовать их сердцем, а избира-
телей подходить к выбору депутатов 
Госдумы в высшей степени ответ-
ственно. 

"Избирательная кампания – всегда 
испытание и проверка на прочность 
политической системы, наша задача – 
чтобы выборы прошли честно и отра-
жали волю народа", – указал он.

Путин сообщил, что подробно об-
суждал с Медведевым и другими руко-
водителями ЕР кандидатов на выборы 
– в первой пятерке списка партии, по 
его призыву, должны быть как полити-
ческие тяжеловесы, так и относитель-
но новые люди, которые представляют 
наиболее важные направления жизни 
населения.

Основными лидерами он назвал 
министра обороны страны Сергея 
Шойгу и главу МИД РФ Сергея Лав-
рова. Еще дойстойными кандидатами 
президент счел главврача Коммунар-
ки Дениса Проценко, сопредседателя 
ОНФ Елену Шмелеву и детского ом-
будсмена Анну Кузнецову.

Российский лидер принял личное участие в XX съезде партии "Единая Россия" в преддверии вы-
боров в Государственную думу. Во время выступления Владимир Путин обозначил парламентариям 

ключевые  направления будущей деятельности в стране. 
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
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    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.

   

Ï î ç ä ð à â ë å í è å

№ 27      24   июня  2016 г.

   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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В рамках подготовки к осен-
не-зимнему периоду 2021/2022 годов 
«Россети Северный Кавказ» - «Да-
гэнерго» проводит целый комплекс 
работ в муниципалитетах Дагеста-
на.

Так, энергетики «Северного РЭС» 
в Новолакском районе активно ведут 
работы по замене проводов высоко-
вольтных линий, установке и ремон-
ту силовых трансформаторов. Отме-
тим, что ремонт воздушных линий 
электропередач и трансформаторных 
подстанций является одним из ключе-
вых мероприятий компании «Россети 
Северный Кавказ» в ходе подготовки 
электросетевого комплекса региона к 
работе в осенне-зимний период.

Согласно плану мероприятий по 
подготовке к ОЗП 2021-22 гг., в Но-
волакском районе уже выполнен ка-
питальный ремонт 4 комплектных 
трансформаторных подстанций (далее 
КТП) в Ямансу, Банайюрте, Новолак-
ское и Новомехельта. Планируется 
капремонт еще 4 КТП, а также ряд 

других работ, в том числе: прорубка 
деревьев, перетяжка провода с заме-
ной дефектных опор и другие.

На сегодняшний день уже завезе-
ны 11 опор СВ-95 в с.Тухчар для заме-
ны гнилых деревянных опор.

Данные работы проводятся для 
успешного прохождение осенне-зим-
него периода 2021-2022 годов. Энер-
гокомпания реализует на территории 
республики в целом программы повы-
шения надёжности электроснабжения, 
снижения потерь ресурса в электриче-
ских сетях.

«Главная задача - сократить ко-
личество аварийных отключений в 
сетях, а также снизить среднюю про-
должительность их ликвидации при 
прохождении максимума нагрузок. В 
ходе подготовки к предстоящей зиме 
мы проанализировали опыт, накоплен-
ный в период предыдущих ОЗП, учли 
все возможные трудности, с которыми 
могут столкнуться энергетики», - от-
метил начальник Северного РЭС Ра-
шид Магомедов.

В районе приступили к ремонту воздушных 
линий электропередач и трансформаторных подстанций

Идрис Алиев

В администрации МО «село ТУХЧАР» состоялась встреча главы села с 
руководителем Регионального оператора по вывозу ТБО (твердых бытовых 
отходов) в Новолакском районе и в частности в селении Тухчар Хажемато-
вым Али. Встреча была организована по обоюдной инициативе.

 На встречу были  приглашены депутаты районного и сельского Собраний, а 
также активисты села. Мероприятие прошло в деловой атмосфере.

 Всесторонне  обсуждался вопрос организации вывоза ТБО. Али Хажематов 
подробнейшим образом обрисовал ситуацию, связанную с организацией вывоза 
отходов в населенном пункте, которую нельзя даже назвать удовлетворитель-
ной. Абсолютно нет понимания со стороны населения о необходимости оплаты 
услуги за вывоз отходов. «Мы, как юридическая организация, с марта 2019 г. 
работаем себе в убыток. Это не может так долго продолжаться. Надо опреде-
литься, будем мы в Тухчаре работать или же сворачиваем работу. И поэтому мы 
сегодня в Тухчаре, нужна помощь сельской администрации в разъяснении на-
селению необходимости погашения задолженности за вывезенные ТБО. Тариф 
установлен по самой минимальной ставке, которая соответствует следующим 
параметрам: - 45 руб. с человека или 200 руб. с домохозяйства, где пять и более 
членов семьи», -отметил руководитель региональног оператора по вывозу ТБО.

   Вопрос организации и вывоза ТБО  актуален и важен на сегодняшний день. 
«Много сил и средств выделяется государством на благоустройство сельских 
территорий. Были обустроены мусорные площадки и установлены мусорные 
баки», - сказал Башир Алхулаев. В корне неправильно будет, если работа по вы-
возу ТБО прекратится из-за неоплаты услуги. Потому на встречу и приглашены 
депутаты и активисты села, чтобы с жителями проводить разъяснительную ра-
боту, - заключил глава. Глава села поблагодарил присутствующих за активную 
гражданскую позицию.

Первый замглавы Новолакско-
го района Султан Хамзатов принял 
участие в совещании по вопросу 
обеспечения реализации прав граж-
дан на государственную помощь на 
основании соцконтракта

22 июня вице-премьер Дагестана 
Мурад Казиев провел совещание по 
вопросу обеспечения реализации прав 
граждан на государственную помощь 
на основании социального контракта. 
Мурад Казиев отметил, что механизм 
социального контракта – это один из 
способов борьбы с бедностью.

На оказание госпомощи в рамках 
соцконтракта в РД выделен 871 мил-
лион рублей. В 2021 году в Дагестане 
планируется охватить социальным 
контрактом порядка 27 тыс. человек.

«Из них 14 тысяч подправят свое 
финансовое положение, еще более 5 
тысяч человек выйдут из состояния 
бедности и смогут избежать ее впредь. 
Такие параметры установлены для ре-
спублики федеральным центром.

Хочу обратить внимание на то, что 
не менее 20% социальных контрактов 
должны заключаться на поддержку 

трудоустройства, не менее 10 %-на от-
крытие собственного дела, не более 20 
%- на развитие ЛПХ и не более 30% 

- на преодоление трудной жизненной 
ситуации посредством прямого мате-
риального стимулирования», - сооб-
щил Казиев.

Совещание по вопросу обеспечения реализации прав
 граждан на государственную помощь на основании соцконтракта

Обсудили вопрос организации 
вывоза твердых бытовых отходов
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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В первый же день были разрушены 
более 20 городов и сотни сел.

В этом году исполняется 80 лет с 
начала тех страшных событий.

В память об этих событиях, о всех, 
кто погиб в годы Великой Отечествен-
ной войне, кто пожертвовал собой 
ради мирной жизни, волонтеры По-
беды, Юнармейцы, активисты школь-
ных детско-юношеских организаций 
из 23 школ Новолакского района за-
жгли первые свечи памяти в Новолак-
ском районе. Организаторами акции в 
муниципалитете выступили Управле-
ние образования и Управление куль-
туры, молодежной политики, спорта и 
туризма. По своим целям и традици-
ям «Свеча памяти» и «Бессмертный 
полк» очень схожи. Их главная задача 
– сохранить память о погибших ге-
роях, которые воевали за свой дом и 
народ.

«Акция проведена, чтобы память 
о героях продолжала передаваться из 
поколения в поколения, чтобы народ 
не забывал о подвиге своих предков, 
ведь именно благодаря этому, мы 
лишь понаслышке и из учебников 
истории знаем и представляем, что 
происходило в день, когда началась 
война. Кроме воспитания молодежи 
и подрастающего поколения, акция 
призвана собрать волонтеров и добро-
вольцев.

Есть события, над которыми время 
не властно, и чем дальше в прошлое 
уходят годы, тем яснее становится их 
величие. К таким событиям относит-
ся Великая Отечественная война. Мы 
должны помнить и чтить память тех, 
кто не пожалел жизни ради мирного 
неба над головой потомков», — про-
комментировал замначальника УК 
Заур Магомедов.

Акция «Огненные картины» 
 
В преддверии одной из самых печальных дат в истории России, 22 юня, 

Дня памяти и скорби, образовательные учреждения Новолакского района 
присоединились к акции «Огненные картины». Акция направлена на со-
хранение исторической памяти о павших мирных гражданах и солдатах 
Советского Союза, которые отдали свою жизнь ради Победы над фашиз-
мом.

Активисты РДШ, волонтеры Победы и Юнармейцы собрались у памятни-
ков павшим в годы ВОВ, расположенных в населенных пунктах Новолакского 
района и выложили огненные картины из зажженных свечей. Они изобразили 
слова «Помним», «1941-1945» и звезду как символ того, что ничто не забыто и 
не должно быть забыто.

«Это невероятное ощущение и потрясающая акция. Уверена, что эта ак-
ция станет традиционной и будет передаваться из поколения в поколение. 22 
июня мы вспоминаем поистине страшное событие, которое унесло миллионы 
жизней. И наш долг — помнить подвиг солдат, тружеников тыла и всех, кто 
боролся за Победу.

Поэтому в ночь с 21 на 22 июня мы зажгли огненные картины войны, как 
напоминание о великом подвиге нашего народа», – рассказала начальник 
Управления образования МО «Новолакский район» Светлана Кудаева.

22 июня - День памяти и скорби 
- день начала Великой Отечественной войны

 Акция   «Свеча памяти»

 22 июня, в 4 часа утра в Новолакском районе стартовала акция 
«Свеча памяти». Дата и время проведения акции выбраны неслучайно: 
22 июня разделила жизнь великой страны на «до» и «после». В этот день 
в 1941 году в 4 часа утра фашистская Германия напала на СССР, нача-
лась Великая Отечественная война. Самолёты начали бомбить мирные, 
спящие города и сёла.

22 июня — День памяти и скорби. В этот день вся страна вспоминает о том 
дне, когда в 4 часа утра началась Великая Отечественная война. Долгих 1418 
дней и ночей народы СССР шли к победе. Неимоверно труден был этот путь. 
Сполна познала наша Родина и горечь поражений, и радость побед.

По всей стране к этому дню проходят тематические мероприятия. Так, в 
Новолакском районе 21 июня прошли памятно-мемориальные мероприятия. 
Активисты РДШ, Юпармии, волонтерского движения, а также культработники 
приняли участие в акции по благоустройству памятников погибшим в годы Ве-
ликой Отечественной войны. Участники акции облагородили прилегающую к 
памятникам территорию: убрали траву и мусор, помыли таблички с именами 
павших воинов, установленные на памятниках, обновили старую краску, очи-

стили памятники от пыли и грязи.
Подобные акции ежегодно проводятся в нашем районе.

Благоустройство и поддержание чистоты таких мест дает возможность мо-
лодёжи бережнее относиться к памятным местам истории нашей страны и со-
хранить память для будущих поколений.

А эта акция- лишь малая часть благодарности героям Великой Отечествен-
ной войны, благодаря невероятному подвигу которых наша страна одержала 
победу над фашистскими захватчиками. Организаторами акции в Новолакском 
районе выступили Управление образования и Управление культуры, молодеж-
ной политики, спорта и туризма.

Акция в память о павших в Великой 
Отечественной войне Патимат Юнусова

В городе Ессентуки проходил 
Всероссийский конкурс – фести-
валь «Искусство длиною в жизнь»,  
памяти заслуженного работника 
культуры Российской Федерации 
Юрия Степановича Левченоко – со-
здателя  и бессменного руководите-
ля детского образцового ансамбля 
«Огоньки» города Георгиевска.

За более чем 30-летнюю творче-
скую деятельность ансамбль Левченко 
Ю.С. стал  лауреатом 250-ти Между-
народных, Всероссийских конкурсов 
хореографического искусства. Сегод-
ня успешно продолжают любимое 
дело руководитель  ансамбля, его су-
пруга  и дочь. 

 Репертуар ансамбля на конкурсе 
состоял из трех танцев. Выехали на 
фестиваль   27 участников ансамбля.  
В  фестивале приняли участие более 
60 коллективов со всей России.  

 Одним из  запоминающихся стало 
выступление детского  хореографиче-
ского ансамбля « Эдельвейс» Школы 

искусств имени А. Курбанмагомедова.
Главные цели  конкурса – активи-

зация творческой деятельности та-
лантливых детей и подростков, обмен 
опытом между творческими коллекти-
вами из разных городов и стран, про-
фессиональное совершенствование 
художественных руководителей кол-
лективов.

 Громкие аплодисменты и крики 
«Браво!» сопровождали выступление 

ансамбля « Эдельвейс». Юные арти-
сты выступили с красивой хореогра-
фической постановкой. В результа-
те  по каждой номинации коллектив 
удостоился почетного места. Танец 
«Дружбы народов» удостоился дипло-
ма Гран – При, лакский танец  - дипло-
ма 1 степени, чеченский танец – ди-
плома 1 степени.

За поддержку и развитие эстети-
ческого вкуса, любви к искусству и 
помощь в воспитании  подрастающе-
го поколения, а также активное уча-
стие и высокий уровень подготовки 
участников конкурса, педагогу по 
хореографии   Магомедовой Росси-

те  организаторы фестиваля вручили 
Благодарственное письмо. Педагог и 
художественный руководитель ансам-
бля  Сулейманов   Мурад  постоянно 
находится в поиске нового, яркого, 
красивого, старается творчески разви-
вать коллектив, активно сотрудничает 
с коллегами  на различных площадках.

 Члены жюри единогласно  при-
судили первое место и Гран-при фе-
стиваля детскому хореографическому   
коллективу «Эдельвейс». Поблагода-
рили коллектив за участие в фестива-
ле, отметили высокий уровень подго-
товки и пожелали  совершенствования   
мастерства в области хореографиче-
ского искусства.   

Фестиваль – это не  просто празд-
ник, это площадка, где участники  
имеют возможность  поделиться опы-
том и знаниями. 

«Нам важно, чтобы  наши дети 
менялись, росли профессионально, 
расширяли репертуар, рассказывали 
посредством танца о культуре своего 
народа»,  –  отметили  члены жюри.

Для юных танцоров ансамбля 
«Эдельвейс» поездка на фестиваль 
стала зрелищным и запоминающимся 
событием . 

Директор Школы искусств Гусей-
нова Рашидат и руководитель ансам-
бля  Мурад Сулейманов объявляют 
особую благодарность начальнику 
ГАИ по Новолакскому району Сали-
хову Мураду Абусупьяновичу. По его 
инициативе  коллектив ансамбля в по-
ездке  сопровождали работники ГАИ.

Лучшие танцоры - в «Эдельвейсе»
 Поздравляем!

Идрис Алиев

В селении Кумух состоялся кон-
курс исполнителей народной лак-
ской песни имени заслуженной 
артистки ДАССР Марьям Дандама-
евой.

В Центре культуры с. Кумух состо-
ялся конкурс исполнителей народной 
лакской песни имени заслуженной ар-
тистки ДАССР Марьям Дандамаевой. 

Мероприятие организовано Ми-
нистерством культуры Республики 
Дагестан, Республиканским домом 
народного творчества совместно с 
Администрацией, Отделом по делам 
культуры, молодежной политики, ту-
ризма, физкультуры и спорта муници-
пального района «Лакский район».

 Выступления участников оцени-
вало компетентное жюри, в состав 
которого вошли: заслуженный дея-
тель искусств Республики Дагестан, 
композитор, Председатель Союза 
композиторов Дагестана, председа-
тель жюри Рамазан Фаталиев, заслу-
женный деятель искусств Российской 
Федерации, народный артист Респу-
блики Дагестан, профессор, Предсе-
датель Союза музыкантов Дагестана 
Хан Баширов, заслуженный деятель 
искусств Республики Дагестан, ком-
позитор Аскерхан Аскерханов.

На долю жюри выпало нелегкое 
испытание, так как все участники 
исполняли песни в красивых нацио-
нальных костюмах под живой акком-
панемент - гармонь, барабан и бубен. 
Песни о любви, о Родине, об отчем 
доме звучали со сцены Центра культу-
ры. Мелодичные, звучные голоса рас-
сказывали посредством песни целую 

жизнь, и каждая композиция отзыва-
лась в сердцах зрителей.

Родна Гасанова из Новолакского 
района впервые участвует в подобном 
конкурсе. Она исполнила акапелла 
песню «Ищу тебя». «Я, конечно, на-
деюсь на победу, но считаю, что уча-
стие в конкурсе не менее важно. Это 
большой опыт, это дружба и общение 
участников, это- прежде всего память 
о нашей великой Марьям», - подели-
лась участница. Подводя итоги, члены 
жюри вспомнили Марьям Дандамае-
ву, ее творческий путь и становление, 
студенческие годы, ведь каждый из 
них лично был знаком с легендарной 
певицей. Они также отметили до-
стойный уровень исполнительского 
мастерства участников. Все испол-
нители были награждены дипломами 
Министерства культуры РД 1 степе-
ни, в их числе артистка Новолакского 
Дома культуры Родна Гасанова.

Конкурс исполнителей лакской 
народной песни

Галипова Фатима Мавлидгаджиев-
на, выпускница МКОУ «Новочуртах-
ская СОШ №2» Новолакского района, 
сдала ЕГЭ по русскому языку на 100 
баллов.

«За время учебы Фатима показала 
себя как ответственная, исполнительная, 
примерная ученица. Она принимала ак-
тивное участие в общественной жизни 
школы. Не раз занимала призовые места 
в районных предметных олимпиадах и 
конкурсах.

Достичь такого высокого результата 
на ЕГЭ помог ей упорный труд, целеу-
стремленность», - говорят учителя.

К экзаменам девушка готовилась с 
учителем русского языка и литературы 
Новочуртахской СОШ 2 У.Х. Асламха-
новой и репетитором Хадижат Узайри-
евной.Фатима мечтает стать врачом, про-
должить семейную династию.

Поздравляем Фатиму и желаем успе-
хов, удачи, свершения всех надежд и до-
стижения поставленных целей!

Поздравляем!
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ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Постановление №  181 -П 
                                                         от  11.06.2021г.

Главы администрации МО 
«Новолакский район»

«Об утверждении порядка оповещения населения об от-
ключении коммунальных услуг, а также их размещение

 в ГИС ЖКХ»

 Согласно Постановлению  Правительства РФ от 06.05.2011 N 354 (ред. от 
02.03.2021, с изм. от 31.05.2021) "О предоставлении коммунальных услуг соб-
ственникам и пользователям помещений в многоквартирных домах и жилых 
домов" (вместе с "Правилами предоставления коммунальных услуг собственни-
кам и пользователям помещений в многоквартирных домах и жилых домов") :

 1.Утвердить порядок оповещения населения об отключении коммунальных 
услуг, а также их размещение в ГИС ЖКХ на территории МО «Новолакский 
район»

 2.Отделу ИТ и связи со СМИ разместить постановление на официальном 
сайте района в сети «Интернет»,а также в районной газете «Голос времени»

 3.Контроль над исполнением данного постановления возложить на первого 
заместителя главы МО «Новолакский район» Хамзатова С.Т.

И.о главы МО                                      С. Рамазанов

Приложение № 1
 к постановлению 

Главы МО «Новолакский район»
№181-П от 11.06.2021г.

ПОРЯДОК
оповещения населения об отключении коммунальных 

услуг, а также их размещение в ГИС ЖКХ»

Отключение коммунальных услуг: сроки и порядок уведомления потреби-
телей

В ряде случаев исполнитель коммунальных услуг вправе ограничить или 
приостановить предоставление потребителям или конкретным потребителям 
предоставление коммунальных услуг. В этом случае он обязан соблюдать не 
только установленный порядок уведомления потребителя и в установленные 
сроки.

Согласно правилам предоставления коммунальных услуг, собственникам и 
пользователям помещений в многоквартирных домах и жилых домов, утв. По-
становлением Правительства РФ от 6 мая 2011 года № 354 (далее - Правила) ис-
полнитель вправе ограничить или приостановить предоставление потребителю 
коммунальных услуг.

Исполнитель ограничивает или приостанавливает предоставление комму-
нальных услуг без предварительного уведомления потребителя в случае:

а)возникновения или угрозы возникновения аварийной ситуации в центра-
лизованных сетях инженерно-технического обеспечения, по которым осущест-
вляются водо-, тепло-, электро- и газоснабжение, а также водоотведение - с мо-
мента возникновения или угрозы возникновения такой аварийной ситуации

б)возникновения стихийных бедствий и (или) чрезвычайных ситуаций, а 
также при необходимости их локализации и устранения последствий - с момен-
та возникновения таких ситуаций, а также с момента возникновения такой не-
обходимости

в)выявления факта несанкционированного подключения внутриквартирного 
оборудования потребителя к внутридомовым инженерным системам или цен-
трализованным сетям инженерно-технического обеспечения - с момента выяв-
ления несанкционированного подключения

г)использования потребителем бытовых машин (приборов, оборудования), 
мощность подключения которых превышает максимально допустимые нагруз-
ки, рассчитанные исполнителем исходя из технических характеристик внутри-
домовых инженерных систем и доведенные до сведения потребителей, - с мо-
мента выявления нарушения

д) получения исполнителем предписания органа, уполномоченного осу-
ществлять государственный контроль и надзор за соответствием внутридомо-
вых инженерных систем и внутриквартирного оборудования установленным 
требованиям, о необходимости введения ограничения или приостановления 
предоставления коммунальной услуги, в том числе предписания органа испол-
нительной власти субъекта Российской Федерации, уполномоченного на осу-
ществление государственного контроля за соответствием качества, объема и 
порядка предоставления коммунальных услуг установленным требованиям, 
о неудовлетворительном состоянии внутридомовых инженерных систем (за 
техническое состояние которых отвечает собственник жилого дома) или вну-
триквартирного оборудования, угрожающем аварией или создающем угрозу 
жизни и безопасности граждан, - со дня, указанного в документе соответствую-
щего органа (пункт 115 Правил).

В случаях, указанных в подпунктах а и б пункта 115 Правил, исполнитель 
обязан в зарегистрировать в журнале учета дату, время начала (окончания) и 
причины ограничения или приостановления предоставления коммунальных ус-
луг, а также в течение суток с даты ограничения или приостановления предо-
ставления коммунальных услуг проинформировать потребителей о причинах и 
предполагаемой продолжительности ограничения или приостановления предо-
ставления коммунальных услуг.

Пунктом 117 Правил определены два случая, по которым исполнитель впра-
ве ограничить или приостановить предоставление коммунальных услуг с обяза-
тельным уведомлением об этом потребителей: 

1) проведение планово-профилактического ремонта и выполнение работ по 
обслуживанию централизованных сетей инженерно-технического обеспечения 
и (или) внутридомовых инженерных систем, относящихся к общему имуществу 
собственников помещений в МКД. При таком ограничении или отключении 
коммунальных услуг потребителя следует письменно предупредить (уведомить) 
об этом за 10 рабочих дней

2) наличие у потребителя задолженности по оплате коммунальной услуги.. 
В этой ситуации ограничение предоставления или отключение коммунальных 
услуг осуществляется через 30 дней после письменного предупреждения (уве-
домления) потребителя в порядке, установленном Правилами..

Порядок уведомления потребителей в случае неполной оплаты предостав-
ленных коммунальных услуг

Порядок уведомления потребителей в случае неполной оплаты предостав-
ленных коммунальных услуг закреплён положением пункта119 Правил.

Исполнитель в письменной форме должен направить потребителю-должнику 
предупреждение (уведомление) о том, что в случае непогашения задолженности 
по оплате коммунальной услуги ее предоставление сначала будет ограничено, а 
затем приостановлено либо (при отсутствии технической возможности введе-
ния ограничения) сразу приостановлено. Такое предупреждение (уведомление) 
доводится до потребителя путем вручения ему под расписку или направления 
по почте заказным письмом с описью вложения (подпункт а пункта 119 Правил).

Обращаем внимание, что пунктом 118 Правил определено понятие неполной 
оплатой потребителем коммунальной услуги - наличие у потребителя задолжен-
ности по оплате одной коммунальной услуги в размере, превышающем сумму 
двух (а не трех, как было установлено ранее) месячных размеров платы за эту 
услугу, исчисленных исходя из норматива ее потребления независимо от нали-
чия или отсутствия индивидуального или общего (квартирного) прибора учета и 
тарифа на соответствующий вид коммунального ресурса, действующих на день 
ограничения предоставления коммунальной услуги, при условии отсутствия за-
ключенного потребителем-должником с исполнителем соглашения о погашении 
задолженности и (или) при невыполнении потребителем-должником условий 
такого соглашения.

Если потребитель после получения уведомления не погасил в установлен-
ный срок имеющуюся задолженность, исполнитель вводит ограничение на пре-
доставление указанной в предупреждении (уведомлении) коммунальной услу-
ги, если для этого есть техническая возможность, если нет - приостанавливает 
предоставление такой коммунальной услуги, за исключением услуги по отопле-
нию и по холодному водоснабжению. Причем за трое суток до введения такого 
ограничения (приостановления) потребителя-должника необходимо уведомить 
об этом путем вручения ему извещения под расписку (подпункты б и в пункта 
119 Правил).

Внимание. Предоставление коммунальных услуг возобновляется в течение 
2 календарных дней со дня устранения причин, указанных в подпунктах а, б и 
д пункта 115 и пункте 117 настоящих Правил, в том числе со дня полного пога-
шения задолженности или заключения соглашения о порядке погашения задол-
женности, если исполнитель не принял решение возобновить предоставление 
коммунальных услуг с более раннего момента.

В целях оповещения и информирования населения о плановых отключениях 
коммунальных услуг использовать следующие ресурсы:

1.Местные СМИ (Районная газета «Голос времени»
2.Ресурсы сети Интернет (официальный сайт администрации МО «Новолак-

ский район», сайты глав сельских поселений МО «Новолакский район», в том 
числе в социальных сетях (Инстраграмм, контакты, одноклассники, фейсбук)

3.Телекоммуникационные ресурсы (бегущая строка на местном телеканале 
ТВ-23)

Размещение информации об отключениях в ГИС ЖКХ
Информация размещается не позднее сроков информирования собственни-

ков и пользователей помещений в МКД и жилых домов о приостановлении, 
ограничении и перерывах в предоставлении КУ, предусмотренных законода-
тельством РФ, выкладывается сообщение собственникам и пользователям по-
мещений в МКД и жилых домов о плановом или ещё планируемом приоста-
новлении, ограничении предоставления или перерыве в предоставлении КУ. Это 
информационное сообщение должно содержать следующие сведения: адрес жи-
лого или нежилого помещения в МКД, МКД, жилого дома; код ОКТМО муни-
ципального образования, на территории которого расположен МДК, жилой дом; 
даты и время начала и окончания перерыва, ограничения или приостановления 
предоставления КУ; причина перерыва, ограничения или приостановления пре-
доставления КУ. Напомним, что КУ, предоставляемые УК потребителю, долж-
ны соответствовать требованиям, указанным в Приложении №1 Постановле-
ния Правительства РФ от 06.05.2011 N 354. Размер платы за КУ, если она была 
предоставлена УК потребителю в ненадлежащем качестве или с перерывами, 
превышающими возможную максимальную продолжительность, за расчётный 
период может быть снижен в некоторых случаях вплоть до полного освобожде-
ния потребителя от оплаты.

Патимат Юнусова

Хочется найти какие-то особенно выразитель-
ные слова, чтобы рассказать об этом замечатель-
ном человеке: умном, трудолюбивом, талант-
ливом, красивой женщине с добрым сердцем и 
светлой душой. 

Махмудова  Тагират Магомедовна - учитель 
химии и биологии, педагог организатор Новоку-
линской СОШ имени Ильясова Ильяса Курбано-
вича. Родилась  в селе Новокули в трудолюбивой  
семье. Все ее детство и юность прошли в родном 
селе, успешно окончила среднюю школу. Окон-
чила  химико – биологический факультет ДГПИ 
с отличием.  Вернулась в родное село учителем 
химии  и биологии.

…..Учитель – слово, которое в странах Востока 
пишут с большой буквы. Призвание, которое требует 
от человека всех его сил и способностей без остатка. 
Служение, которое не знает каникул и перемен.

Тагират Магомедовна считает школу самым ин-
тересным местом в мире. Только здесь каждый по-
следующий день не похож на предыдущий, здесь 
каждый миг – это поиск чего-то нового и интерес-
ного.

Школа – это вечная молодость и движение впе-
ред, где все  время надо соответствовать высокому 
званию учителя, надо быть полезной для окружаю-
щих тебя родителей, коллег, детей, оставаться инте-
ресной, всегда дарить окружающим свою энергию и 

знания.  И это не пустые слова. Тагират Магомедов-
на полностью соответствует всему перечисленному. 
На её уроках  всегда тишина, потому что каждое 
слово, сказанное учителем, пропитано любовью к 
своему предмету и ученикам. С большой любовью 
относится она к совей работе, ее отличает пункту-
альность, глубокая порядочность, требовательность. 
Никогда не повышает голоса, ученикам достаточно 
одного взгляда, в котором есть все…..

Педагоги бывают разные: строгие и добрые, при-
ветливые и справедливые, с юмором и  большим 
жизненным опытом. Есть и те, кто совмещают в 
себе все эти важные качества, именно такие педаго-
ги способны на создание полной гармонии в клас-
се. Именно   к таким учителям относится Тагират 
Магомедовна. Её творческий поиск направлен на 
повышение эффективности обучения, совершен-
ствования урока, создание на уроке условий, ко-
торые помогли бы ученикам активно участвовать 
в учебном процессе, получить удовлетворение от 
своей деятельности, развивать самостоятельность и 
творческую активность.  Все, кто посетил ее уроки, 
убеждались в том, что они  проходят содержательно 
и интересно. Результатом  успеха является постоян-
ная и тщательная подготовка к каждому уроку, си-
стемность в работе, любовь к тем, кого обучаешь. 
Ее задача – помочь учащимся найти себя в будущем, 
стать самостоятельными творческими и уверенны-
ми в себе  людьми. 

За свою плодотворную работу педагог подгото-
вила победителей и призеров не только районных 
олимпиад, но и конкурсов  республиканского уров-
ня. Благодаря  её упорному и добросовестному тру-
ду, многие выпускники наших школ поступили в 
высшие учебные заведения. Многие родители бла-
годарны Тагират Магомедовне за бескорыстную по-
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Учитель, быть тебе звездою во Вселенной!
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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